

# LA PRENSA

El Diario de la Tarde mas antiguo de Informacion y de Cultura

GERENTE Enrique Fonseca Zúñiga

-- 7a. Av. Este No. 344 --

ADMINISTRADOR: Lesmes Sáurez

ANO V

SAN JOSE, COSTA RICA, MIERCOLES 13 DE AGOSTO DE 1924

NUM 1702

## El Gobernador, el Ayuntamiento y los vendedores del Mercado

Otra vez el Gobernador se pone frente al Ayuntamiento. Este acordó aumentar en un 50 por ciento el alquiler de los puestos del mercado. Los que tienen alquilados esos puestos recurrieron al gobernador, y éste ha enviado o envia-

rá al Municipio una nota pidiendo que se anule el acuerdo de ese aumento por considerarlo injusto

Cuando no por unas cosas, por otras, a cada momento aparece el Gobernador en pugna con el Ayuntamiento.

## Se harán investigaciones en lo del Mrio. de Hacienda

Se está procediendo diligentemente a una minuciosa investigación acerca de la veracidad de una nota publicada en nuestra edición de ayer referente a que en una de las dependencias de la Secretaría de Hacienda se jugaba a los dados.

El señor Sr. Soley Güell ordenó esta mañana girar una circular a todos los Jefes de Departamento y de Sección

a fin de que procedan a las investigaciones del caso para determinar la veracidad de la información pública, remitiendo los datos que se obtengan al señor Promotor Fiscal para que éste, a su vez, proceda como crea conveniente.

Por nuestra parte, mañana procuraremos confirmar o rectificar nuestras aseveraciones anteriores.

## La crisis de las subsistencias se está solucionando dichosamente

Por datos que pudimos obtener esta mañana en la Secretaría de Hacienda sabemos que se considera en franco camino de solucionar la crisis de las subsistencias que tan directamente lesionó la vida de nuestras clases pobres

Los lugares en donde más ventas de pañeta y azúcar se han realizado

es esta capital y en Heredia, y en menor proporción, en Alajuela. En Cartago el movimiento de ventas ha sido casi nulo.

De todas suertes, el problema que tanto preocupó a todo el país va desapareciendo y, en breve tiempo, la normalidad del mercado de abastos será un hecho.

## OTRO ACCIDENTE OCURRIDO EN LA VIA AL ATLANTICO

Con frecuencia están ocurriendo accidentes en la vía del Atlántico, originados en parte por imprudencia o descuido de las gentes que transitan por ese lugar.

Los maquinistas del ferrocarril están constantemente en sobresalto, pues muchos de estos accidentes ocurren por la circunstancia anotada, encontrado a personas ebrias en la línea que dichosamente se han sal-

vado de una muerte fatal por la pericia y vigilancia del personal de la empresa.

Nuestro Corresponsal en Matina nos comunica que en 24 Millas fué atropellado por el tren de pasajeros un individuo de nacionalidad jamaicana, quien fué conducido al Hospital de Limón en estado de gravedad. Este accidente ocurrió el viernes de la semana pasada.

## Los Srs. Acosta García y la opinión pública

Aun perdura en nuestro ánimo el sabor agri-dulce, la impresión entre penosa e irónica, la sensación de escozor y placer que nos ha producido la lectura atenta de las largas clarinadas literario-teosófico-sentimentales que don Julio Acosta nos ha recetado en largas parrafadas de un patriotismo que nos permitimos poner en duda. Nos parecen excelentes las razones, conmovedoras las evocaciones a los dioses tutelares patrios, sapientísimas y verdaderamente sinceras las lamentaciones que nuestro ex-presidente expone, en tono geremiaco y con énfasis un sí no es de abnegado mártir de un acendrado patriotismo que nunca tuvo comprobación en el largo período de su casi ruinosa administración, que dió al traste con el muy flamante crédito de su hoy millonario hermano don Aquiles. Y como pertenecemos a la casta de los descreídos es, en nuestro concepto, un contra sentido hablar de sacrificios y de alturas morales cuando aún no han sido restituidas al Estado las ingentes sumas que, con toda suerte de artimañas, han sido sustraídas a la vida económica de la nación, encubriéndose bajo el tamir hipócrita de negocios particulares que en forma tan rápida hicieron capitalistas de primer orden a los miembros de la nepotica familia Acosta.

Nuestro excecicismo perdura mientras el patriotismo del ex-presidente tantas veces citado no tenga la manifestación, clara y espontánea de un gesto de noble desinterés cual sería la restitución de los dineros que desviadamente fueron a convertirse en palacios y opulencias insultantes de un don Aquiles Acosta quien, con desahogo envidiable, acaba de facilitar al Estado el cuantioso empréstito de doscientos mil colones.

El día que sepamos que el milagro de la restitución se ha realizado, entonces creeremos en la lealtad patriótica de los hermanos Acosta García. Antes, nos queda el derecho de duda, y es por él, y en ejercicio de él, que escribimos esta nota.

## La Junta Nacional de Socorros da sus primeros frutos

Sin que entrañe cargos directos para todos los miembros de la Junta Nacional de Socorros, nos proponemos hacer resaltar la circunstancia penosa y reveladora de que, como ha sucedido siempre en Costa Rica, comienzan a tener fundamento los alarmantes rumores de una escandalosa irregularidad que ha obligado al señor Presidente de la República a negarse a firmar la aceptación de la renuncia que los miembros de la citada junta presentaron ante la Secretaría de Beneficencia, con ocasión de haber cesado en

sus funciones administrativas para que fuera creada por acuerdo del ex-presidente Acosta.

La circunstancia de haber fracasado por dos veces la reunión proyectada y patrocinada por la expresada Secretaría, por no haber asistido los interesados en este asunto que nos va resultando un tanto turbio, revela claramente la casi culpabilidad de los que resulten responsables, directa o indirectamente, de la anomalía notada por el señor Jiménez y que provocó su actitud conocida.

Pasa a la 4ª pag

## La horrible desgracia de anteayer

Un niño de doce años, llamado Santana Villalobos, llevaba anteayer un gran revólver, seguramente tenido por inservible. Le apuntó, jugando sin duda su pequeño de dieciocho meses, cuando el revólver se disparó, y la bala hizo blanco en el pecho del pobre niño.

La madre del niño herido quedó como loca. El que hizo el disparo, espantado de lo que había hecho, salió corriendo como un diablo y anoche no se sabía donde estaba escondido.

Algunos colegas hablan

de grandes dramas y de tragedias. Para la tragedia y el drama se necesita pasión y rencor, instinto y odio. Aquí sólo hay una gran inocencia infantil. Es una horrible desgracia.

Sin embargo, hay responsables. El juez debe averiguar quién puso el revólver en manos de ese niño, por imbecilidad o por desuido, y debe imponerle un castigo, para que él y todos tengamos más cuidado.

Culpa de los niños que son lo mejor de la humanidad.

## DE LAS FIESTAS DE CARTAGO

### Se prepara un gran Carnaval

Bien dice el refrán que el frío no está en las cobijas. Muchas ciudades "calientes" no llevan su entusiasmo hasta el delirio, como nuestros vecinos de Cartago, cuando se trata de oficiar en los altares de la sana y franca alegría.

Las fiestas de Cartago han sido un ejemplo de orgullo y buen gusto.

En la muy noble y leal ciudad preparan un programa que excederá a todo lo anunciado, pues se tiene en

proyecto aumentar los festejos con un espléndido Carnaval, para lo cual se cuenta ya con muy buenos elementos que lo realicen y le den toda lucidez.

Este paso indica exquisitez y refinamiento cultural, pues ya es tiempo de ir despertando en nuestro pueblo la afición por diversiones más en armonía con el adelanto del siglo, en reemplazo de otros espectáculos groseros con que se divierte a los pueblos cada año.

## EL ENTIERRO BLANCO DE HOY

Hoy, a las once de la mañana se verificó el entierro de la señorita Daisy Muñoz, fallecida ayer en el Llano de Mata Redonda a causa de la fiebre tifoidea.

El cortejo salió de la Iglesia de la Merced al Cementerio General, siendo bastante numeroso el acompañamiento.

Sobre la carroza fúnebre fueron colocadas muchas coronas y ofrendas florales, en

tre ellas una de la Guardia Roja en cuyo círculo político disfruta el padre de la extinta, nuestro distinguido compañero don Abel Muñoz S. de muy merecido afecto y confianza.

Al amigo Muñoz renovamos nuestros sentimientos de pesar por la pena que le aflige, como también a los demás miembros apreciables de la familia doliente.

## Comienza a realizarse un acto de justicia

A solicitud del General Volio, que patrocina la moción en favor del obrero don Alberto Moreno, ayer fué reconsiderado en el Congreso el dictamen favorable al proyecto para auxiliar al estimado amigo con 1.500,00 dólares—modificada la cifra primitiva— a fin de que pueda hacer su viaje al exterior para la curación de la pierna que le fué dañada por la soldadecia de los Tinoco en el tiroteo del Parque Morazán, a fines de esa administración.

El resultado de la votación dió 30 bolas blancas a favor y 13 en con-

trario, triunfando por consiguiente la proposición del diputado General Volio.

Aún no ha quedado definitivamente resuelto si se acepta o nó el proyecto, pero este primer paso nos halaga porque ya se entrevé la realización de un acto de justicia que el país y nosotros aplaudimos con sinceridad.

...ros en venta  
R. J. ESCAMPA  
F. SIEMPRE COMPLETAS, 3 C. S.  
M. ERVANTES  
J. QUIJOTE DE LA MANCHA, 2 tomos ilustrados.  
EDUARDO ZAMACOIS  
EL OTRO  
UNA VIDA EXTRA ORDINARIA

**Nota del día**

EUGENIO NOEL

**La medalla vendida**

En los periódicos de Bogotá acabamos de leer unos ataques despectivos al conferenciante español Eugenio Noel, a quien aquí tuvieron ocasión de conocer hace algunos meses.

Es curioso el motivo de aquellos ataques. Los intelectuales de Bogotá, muy refinados, pulcros y susceptibles, le regalaron a Noel una medalla de oro como recuerdo de su estancia en la capital de Colombia, pensando que el conferenciante andariego estimaría y agradecería el obsequio y lo conservaría toda la vida. Figúrese el lector cuál no sería el asombro y la indignación de aquellos cortes intelectuales, al enterarse de que Eugenio Noel había vendido la medalla de oro que le habían regalado.

Desde 1910 que conozco personalmente a Eugenio Noel, y no diré que he sido su amigo, porque Noel, por su carácter fuertemente atrabilario, no ha tenido ningún amigo ni lo tendrá nunca.

Como escritor, tiene Noel cosas interesantes. Lo mejor que ha escrito en su vida son las "Notas de un voluntario". Fue lo primero que escribió lo que le dio fama y una personalidad que no ha podido sostener. Para escribir aquellas preciosas crónicas, que debieron servir como modelos a los cronistas de la guerra europea, se fue voluntario en 1919, a la campaña del África. Aquellos artículos jugosos y espléndidamente literarios, consumieron lo mejor de su corazón y su cerebro. Después no ha hecho nada que pueda compararse con aquello. Tuvo algunos alertos en su campaña contra el torero y el flamenco; pero todo esto estaba ya muy lejos de "La moral de los sargentos", "La carga de Cavalcanti" y "Málaga - benemérita de la patria". La segunda de esas crónicas se conserva con marco de oro en un Cuarto de Banderas y le valió el sobresaliente de treinta procesos; la tercera le valió que toda Málaga le festejara con una fiesta grandiosa.

Con su melena de entonces y su esmirrada figura de seminarista se lanzó a discursar contra los toreros, sufriendo insultos y vejaciones. Pronto cayó en lo estrafalario y lo chocarrero. En un Casino de Bellas Artes (en Valencia) le oímos un discurso contra las mujeres españolas que, si le hubieran tomado en serio, hubiera podido costarle el más grande de los disgustos.

El exceso de vanidad lo convirtió en ególatra, y el enamoramiento de sí mismo lo hizo caer en la megalomanía. Así se puso intolerable y se convirtió en un hombre imposible para el trato. Aquí le habréis oído decir que en toda España no había más que dos intelectuales: él y José Ortega y Gasset. Este último tendrá que agradecerle que lo coloque a su lado.

Como conferenciante sólo le queda un disco. En todas partes le ocurre lo mismo. Su primera conferencia despierta cierta admiración; en la segunda se pone pesado; la tercera siempre es un fracaso.

La primera vez que vino a América, hace unos cuatro años, no pasó de la Habana. Había engordado y parecía un atleta con melena de domador de fieras y pequeñas manos de muñeca. Amigos míos quisieron que yo le ayudara. Pero a los quince minutos vi que estaba más atrabilario que nunca y lo dejé que marchara solo. Los españoles de la Habana se indignaron con él; le amenazaron, quisieron pegarle y hasta pidieron su expulsión. En aquellos días amargos fui yo el único que salió a su defensa. De la Habana salió entonces de incógnito. Y no ha vuelto más ni volverá.

Lo primero que hace al llegar a cualquier capital, es pelearse con los casinos españoles. Ahí está el señor Buuaga que no me dejará mentir y el caballero Sr. Presidente del Casino Español de Barranquilla don Rafael Candil que todavía no ha salido del asombro que le produjeron las intolerables ingenuidades de Noel.

En Colombia me dijo a mí, hace poco, que él quería conocer la América, y como no tenía dinero para viajar, tenía que ir dando conferencias.

Eso está muy bien y nos parece legítimo. Pero para eso no es necesario hablar horrores de todo el mundo: de Zamacois, de Villavespa, de Benavente, de Linares Rivas, de todos aquellos que, con procedimientos tan legítimos y aun más que los suyos, recorren América para conocerla, intentando al mismo tiempo ganar dinero, que para todo hace falta, hasta para consumir toneles de cerveza.

Por su vanidad y su soberbia, quizás sea el español que, a su paso por América, deje detrás de sí un rastro más desagradable. A Villavespa lo encontramos el año pasado en Bogotá; sabemos que Zamacois y muchos otros han pasado por allí; pero contra ninguno de ellos ha tenido que escribir la prensa bogotana los sueltos violentos que acabamos de leer contra Noel.

Es un amargado que habla mal de todo el mundo, porque los literatos españoles en las lides del arte, no le han concedido toda la benignidad a que él se cree con derecho.

El machismo y la cultura, temas de sus estériles conferencias, no logran conquistarle en ninguna parte un poco de simpatía. Su concepto de la vida, que él cree no vísimo, es completamente anticuado. De sociología no sabe una palabra. Desprecia al pueblo y se siente aristócrata. Son los super hombres de Nietzsche que todavía andan por el mundo entre burlas y lástimas.

BERNARDO MERINO

**El Cambio**

Hoy a las 13 horas

New York	400 1/2	0,0
Londres	353	
París	104 1/2	
España	267	
Italia	87	
Suiza	367	
Bélgica	94	
Amsterdam	37 1/4	oro am.

**Para subir y bajar en los tranvías**

Desde el jueves próximo quedará reglamentada la manera de subir y bajar en los tranvías, para evitarle molestias al público.

Se subirá por la plataforma delantera y se bajará por la plataforma posterior. En el interior de los coches se colocarán carteles con esas instrucciones, y los contraventores serán multados.

**El muelle de Puntarenas**

Al medio día de ayer regresó de Puntarenas, en tren especial, el Ingeniero del Canal de Panamá Mr. George Green, después de haber practicado sondeos en aquella bahía para estudiar la construcción de un gran muelle de cemento.

Se asegura que el informe que presentará al Presidente de la República, es del todo favorable a la construcción de ese muelle tan necesario.

**Salida de correos**

El jueves próximo, a las 7 y 30 hs, para la Zona del Canal, Panamá, Colombia, Curacao, y Venezuela, en el vapor "Oranje Nassau".

El sábado de la presente semana, a las 7 y 30 hs, con destino a las Antillas y América del Sur, vía Cristóbal, Estados Unidos y Europa, vía New York, en el vapor "Tolosa".

**PAQUETES POSTALES**

Para Francia, Alemania y Holanda, el miércoles próximo a las 14 hs., y para los Estados Unidos, Zona del Canal y Panamá, el viernes 15 del corriente, a la misma hora.

**Operada con buen éxito**

Continúa bien de salud la estimable señora doña Brigida v. de Golcher; operada con muy buen éxito el miércoles de la semana pasada en la clínica del reputado facultativo Dr. don Benjamín Hernández.

Esta noticia nos llena de íntima alegría, pues tenemos especial afecto por la apreciable enferma y nuestro particular amigo y compañero de faenas periodísticas, don Rogelio Golcher, quien nos informó que el estado de salud de su señora madre era del todo satisfactorio, manifestándose hondamente agradecido por los cuidados que con ella se observa en la clínica donde se le atiende.

**AVISO**

Se alquilan los altos de la Botica de don Mariano Jiménez.

**SI ESTE AÑO USTED SE MOJA**

es porque así lo quiere. VEA USTED LO QUE OFRECEMOS: paraguas de seda, paraguas de algodón, paraguas de pura seda, para hombres y señoras. UNA ESPECIALIDAD: paraguas de tamaño grande para usarse en el campo. Nuestro surtido de paraguas lo hemos hecho en EUROPA. por ello son buenos. PRECIOS: desde \$ 8 00 hasta \$ 40 00 TENEMOS ALGO ESPECIAL a \$ 13 00 para señora y a \$ 12 00 para hombres.

**ROBERTH HERMANOS**

**LA ESPAÑA**  
**ALMACEN DE ABARROTES**

**Fábrica de Velas, Jabón y Fideos**

100 varas al Oeste del Palacio de Justicia

**Martinez & Co.**

APARTADO N° 211

TELEFONO N° 694

**LECHE PASTEURIZADA**

Mantequilla \$ 2.50  
Natilla - crema fresca  
Planta Purificadora de Leche  
Cincuenta varas al Sur de "La Proveedor" - Teléfono 987

**CORREO AZTECA**

Presidente República, por conducto Secretaría Hacienda, acaba expedir decreto ampliando en términos más liberales y equitativos, el que fué expedido el 30 de agosto de 1919, respecto al pago de las reclamaciones por daños causados por la revolución.

Un penoso incidente ocurrió en Convención Comunicaciones, causado por delegados Estados Unidos al negarse a firmarla, alegando que no están de acuerdo con que comunicaciones eléctricas sean supervigiladas por respectivos Gobiernos; agravóse más penosa impresión al negarse también mismos delegados a votar proposi-

ción próxima Convención celebrarse en Rio Janeiro. Delegaciones América Latina designaron siempre aquella capital, haciéndolo por aclamación.

Telegrama de Nuevo Laredo, Tamps, dice: "Debido a la completa escasez de trabajo en los centros industriales de Chicago, Ill, el Cónsul mexicano en esta ciudad se dirigió, por medio de una circular, a los demás cónsules, pidiéndoles hicieran propaganda con objeto de que los mexicanos no vayan a esa ciudad, pues hay muchos compatriotas en la miseria por falta de trabajo".

**LLEGARON SEIS**

**AUTOMOVILES CHEVROLET**

y se vendieron INMEDIATAMENTE PRONTO LLEGARAN OTROS SEIS Apresúrese a comprar el suyo.

Poca inversión y economía en el consumo  
**Costa Rica Motor Co**

**United Fruit Co.**

**SERVICIO DE VAPORES**

Principiando con el vapor CALAMARES que llegará a Puerto Limón el día 3 de abril próximo, los vapores CALAMARES, PASTORES, ULUA y TOLOA harán el servicio regular entre Nueva York y Puerto Limón, llegando los días jueves en la mañana y zarpaado los días sábado en la tarde. Tanto en el viaje de venida como en el de regreso, dichos vapores harán escala en Habana y Cristóbal.

Los vapores LA PLAYA, SAN BENITO, SAN BRUNO y SAN BLAS, harán el servicio regular entre Boston y Limón haciendo escala en Habana y Cristóbal, llegando a Puerto Limón los días jueves en la mañana y zarpaado directamente para Boston, los domingos en la mañana.

Los vapores CORONADO, BAYANO y CAMITO, de la Elders & Fyffes Ltd. llegarán a Puerto Limón cada quince días, los jueves en la mañana procedentes de Bristol, Inglaterra, vía Kingston, y saldrán los viernes en la tarde vía Cristóbal y Kingston, para Bristol, Inglaterra.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga.—Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o en San José, o a los sub Agentes en San José, Sers. Sasso & Pirie, Sucesores.

G. P. CHITTENDEN  
Administrador

San José, 28 marzo de 1924

**TENDENCIAS OBRERISTAS**

**Iniciativa loable de los trabajadores de Puntarenas**

La actitud asumida por el obrerismo capitalino en estos últimos tiempos, ha sido fuente de inspiración para los demás trabajadores de provincias que ya principian a organizarse para fundar cooperativas y asociaciones de índole parecida a las que se han organizado en esta ciudad con muy buenos resultados.

Don Francisco Conejo, caballero entusiasta y de iniciativas, radicado en Puntarenas, dará en breve una conferencia a los obreros de aquella ciudad para ilustrarlos acerca de los beneficios que reporta al proletaria-

do la mutua cooperación. Esta idea ha sido acogida con beneplácito por la Sociedad de Trabajadores, cuyo Directorio acordó en su sesión última celebrar dos conferencias cada mes y trabajar por la organización de una cooperativa, procediendo a estudiar sus bases constitutivas.

**Coleccion Inquietud**

A UN COLÓN EL TOMO

Ensayos sobre moral, Pedro Kropotkin  
En Siberia. Wladimiro Korolenko  
La coacción moral, Ricardo Mella  
Páginas de un descontento, M. Gork  
Evolución y revolución, Eliseo Reclus  
La guerra, Octavio Mirbeau

Suscríbese a LA PRENSA

# LISTA DE SOCIOS DEL BANCO DE COOPERACION NACIONAL

1 Jorge Carvajal Valverde 2 Ac.	131 Victor Chaverri Bolaños 1 Ac.	261 Humberto Barahona A. 1
2 Cristina Porras Estrada 1	132 Ezequiel Ramírez Viquez 1	262 José Araya Sibaja 2
3 Ricardo Lora Sánchez 1	133 Cecilio Delgado Hidalgo 4	263 Rafael Méndez Robles 1
4 Rafael Armando Rodríguez 1	134 Roberto Carrazza Rivera 2	264 Alfredo Barquero Quesada 1
5 Miguel A. Cordero Jovel 1	135 Margarita Muñoz de O. 1	265 Juan Vicente Varela 2
6 José Madriz Cerdas 1	136 Josefa Cambrero de H. 1	266 Leonardo Montalbán 1
7 Guillermo Madriz M. 1	137 Odilón Cordero Abarca 1	267 X X 1
8 Juan B. Cordero Jovel 1	138 Silvia Villalobos de Cordero 1	268 Carlos Pacheco Dengo 1
9 Natividad Paniagua A. 1	139 José Angel Ureña 1	269 Soledad Chaverri Muñoz 1
10 Amparo Alvarado Lira 1	140 Mercedes Barboza de A. 1	270 Max Koberg 1
11 Georgina Bogantes V. 1	141 Tulio Delvó Masé 1	271 Isaac Beldisón País 1
12 Hilda Zúñiga Z. 1	142 María Chacón de Delvó 1	272 Lino Solís Zelaya 1
13 Carmen Zúñiga Z. 1	143 Emilio Umaña Gutiérrez 1	273 Salvador Chavarria 1
14 Arcelia Lora Sánchez 1	144 Guillermo Casasola Aguilar 1	274 Esperanza Alvarado 1
15 Gustavo Alvarado P. 1	145 Jesús Pérez Castro 1	275 Daniel Alvarado 1
16 Carlos M. Arias Sánchez 1	146 Higinio Villalita Zamora 1	276 Francisco D. Ramírez 1
17 Ramón Arias Cordero 2	147 José Vega Novoa 1	277 María Chaves de Ramírez 1
18 Francisco García Chamosa 1	148 Gregorio Castro 1	278 Benjamín Arguedas M. 1
19 Ricardo Falcó Mayor 1	149 Honorio Barquero Chaves 1	279 Carlos Roldán Hernández 1
20 Ricardo Falcó Puig 1	150 Victor Manuel Carvajal 1	280 Augusto Chaves de R. 1
21 José Falcó Puig 1	151 Pedro Ujueta Rojas 1	281 Francisco Moya Monestel 1
22 Enrique Fonseca Zúñiga 2	152 Ester Camacho 1	282 Juan de Dios Cortés 1
23 Rubén Hernández Poveda 1	153 Adela Araujo Peláez 1	283 Braulio Murillo 1
24 José Alemañ Mingol 1	154 José María Arguedas 1	284 José Primitivo Zapata 1
25 Rosita Urbina Albayés 1	155 Honorato Murillo B. 1	285 Audilia Pana de Zapata 1
26 Antonio Urbina Albayés 1	156 Rafael Rojas Noguera 1	286 Maurilio Araya Quesada 1
27 Carlos Mora Poveda 1	157 Miguel Chaverri A. 2	287 Juan R. Mata Arce 1
28 José Salas Salas 1	158 Angélica Umaña 1	288 X X. 1
29 María Rodríguez B. 1	159 Herminia Zúñiga Quirós 1	289 Leonidas Rojas Arias 5
30 Ezequiel Rodríguez A. 1	160 Juan Zúñiga Solano 1	290 Alberto Quesada Mora 1
31 Mónica de Padilla 1	161 Dagoberto Chinchilla Mena 1	291 José Mario Quesada M. 1
32 María Cordero Jovel 1	162 Ramón A. Miranda 1	292 Rafael Fuentes de la T. 1
33 Regina Cordero Jovel 1	163 Rómulo Salas Salas 5	293 Danilo Cabezas Quesada 1
34 Clementina Zelaya V. 1	164 Sonia Salas Guevara 1	294 Margarita Cabezas Q. 1
35 Héctor M. Madrigal 1	165 José Armijo G. 6	295 Ulises Cabezas Quesada 1
36 Arturo Sevilla González 1	166 Adolfo Armijo 2	296 Manuel Rodó Parés 1
37 Carlos Ramírez Hernández 1	167 América de Boza Cano 1	297 Francisco Moya González 1
38 Cristino Leal Angulo 1	168 Andrés Boza Cano 1	298 Marco Tulio Moreira 1
39 Jorge Volio Jiménez 1	169 Alcione Boza Blanco 1	299 Gregorio Avendaño C. 1
40 Max Koberg Bolandi 1	170 Flora Virya Boza Blanco 1	300 Angela Casasola G. 1
41 Salvador Chavarria Z. 1	171 Fiametta Boza Cano 1	301 Leonardo Quesada R. 1
42 José Joaquín Zeledón Z. 1	172 Hiram Boza Blanco 1	302 Emilio Lira 1
43 Trinidad Carvajal A. 1	173 Helios Boza Blanco 1	303 Maximino Blanco 1
44 Patricio Ortiz Orozco 1	174 Luis Martínez A. 5	304 Lauriano Royo 2
45 Vicente Peralta Flores 2	175 Francisco Armijo Martín 5	305 Alejandro Salazar 2
46 Raúl Pérez Muñoz 2	176 Micaela de Barrientos 1	306 Eladio Salazar 1
47 Clemencia F. de Ramírez 2	177 Francisco Cubero 1	307 José Anglada 1
48 Luis Esquivel 2	178 Aniceta Urbina Albayés 1	308 Juan Murillo Blanco 1
49 Nefelí Bonilla Solano 2	179 Miguel Pereira Jardí 1	309 Adán Ramírez Chacón 1
50 Nefelí Acuña Monge 1	180 Manuel Fernández C. 1	310 Fernando Ardón Granados 1
51 Porfirio Acuña Vargas 1	181 Roberto Fernández C. 1	311 Horacio Núñez Monge 1
52 Leonardo Castillo C. 2	182 Tomás Fernández F. 5	312 Eresvida Núñez Ch. 1
53 Ignacio García García 2	183 Agustín Guadamuz 1	313 Rubén Báez 1
54 Miguel Navarro Sánchez 1	184 Honorio Barquero de Y. 1	314 Pedro Vieto Guardia 1
55 María de Hernández 1	185 Agustina de Alfaro 1	315 Elvira Price Nieto 1
56 José J. Hernández 1	186 Joaquín Reyes Boza 1	316 Claudina P. de Morales 1
57 Marcial Ulloa Piedra 1	187 Julia Arias de Verzola 2	317 Lía Coronado 1
58 Francisco Rodríguez M. 1	188 Anita Arias de Verzola 1	318 Mercedes López de S. 1
59 José A. Cabrera Cabezas 1	189 Carlos Verzola B. 1	319 Nicolás Sánchez Castro 1
60 Francisco Fernández C. 1	190 Gregorio Riggioni 1	320 Sigifredo Debernardi 1
61 José Cascante Valverde 1	191 Daniel Contreras 1	321 Enrique Palma Jiménez 1
62 Ramón Cascante Valverde 1	192 Aquiles Cabezas Quesada 1	322 Manuel Cortés Loria 1
63 Carlos Smith 1	193 Domingo Forn 1	323 José Rafael Soto C. 1
64 Eulogio Marín Madrigal 1	194 José Daniel Carmona 1	324 Juan Soto Paniagua 1
65 Noé Arias Arias 1	195 Francisco María Núñez 1	325 J. Ricardo Solís Mora 1
66 Eduardo Cortés Solano 1	196 Evangelina Quesada de N. 1	326 Ramón González Miranda 1
67 Raúl Orozco Casoria 1	197 Evangelina V. Núñez Q. 1	327 Consuelo Romero de Soto 1
68 Miguel A. Madriz 1	198 Zoila Monge V. de Núñez 1	328 Alfredo Carranza S. 1
69 Emilia G. de Centeno 1	199 María del Carmen Núñez 1	329 María G. de Carranza 1
70 Carlos Centeno Ramírez 1	200 Olegario Batista Solano 1	330 Guillermo Carranza 1
71 Dora Brenes C. 1	201 Francisco Agüero Meléndez 2	331 Clemencia C. de Carranza 1
72 Dora Brenes C. 1	202 Marcial Agüero Meléndez 2	332 Rodrigo Carranza 1
73 José Pérez Portilla 1	203 Estanislao Garrón Larmitte 1	333 Mario Carranza 1
74 Godofredo Sánchez P. 1	204 Miguel André 2	334 Oliva Brenes 1
75 Liduvina de Madrigal 1	205 Víctor M. Buján 1	335 Dacio Quirós 2
76 Rosendo Madrigal Q. 1	206 Juan J. Marín Berrocal 1	336 Ramón Chaves A. 1
77 Ester Quesada Mora 1	207 Ricardo Soto Castañeda 1	337 Miguel A. Umaña 1
78 José Zúñiga Sanabria 1	208 Enrique Ramos S. 1	338 José Hernández Reyes. 1
79 Rogelio Moraga 1	209 Juan A. Salazar Castillo 1	339 Candelario Granados C. 1
80 Ismael Espinoza 1	210 Rafael Alpizar Alpizar 1	340 Lázaro Valle 1
81 Juan de la Cruz Ruiz M. 1	211 Salvador Vargas Jiménez 1	341 Leopoldo Espinoza 1
82 José Salas Salas 1	212 Bienvenido Miranda 1	342 Antonio Valerín 1
83 Lola P. v. de Pérez 1	213 Luis Laurito Di Napoli 2	343 María de Valerín 1
84 Didimo Fallas Fallas 2	214 José Miguel Lorente S. 1	344 Julio Padilla Romero 1
85 Juan Luis Monge Ch. 1	215 José Lorente Bosca 1	345 Pablo Ricauter Rodríguez 1
86 Gm. Zúñiga Zamora 1	216 Salvador Poveda 1	346 Lorenzo Zumbado Herrera 1
87 José Vargas Monge 1	217 María de Poveda 1	347 Juan Rafael Herradoro 1
88 Ramón Mora Hernández 1	218 Emilio Cordero Solórzano 1	348 Julio Portuñal Salazar 1
89 Rafael Torres Riera 1	219 Tobias Delgado B. 1	349 Cecilio Delgado Hidalgo 2
90 Andrés Montero B. 1	220 Rogelio Sotela 1	350 Jacinta Morales Cano 1
91 Constantino Rojas 1	221 Emilio Espinoza Palma 3	351 Emilia Cubero Cordero 1
92 María L. Madrigal de Rojas 1	222 Rafael A. López Espinoza 1	352 Elica Cubero Cordero 1
93 Alcides Camacho 1	223 Silvia Núñez de Espinoza 1	353 Miguel A. Herrera 1
94 Julio Le Roig 1	224 Rodolfo Castro G. 1	354 José Montero Calderón 1
95 Miguel A. Oreamuno 1	225 José León Vargas 1	355 José Joaquín Ortiz 1
96 Filadelfo Guzmán 1	226 José J. Zavaleta 1	356 Alfredo Martín C. 1
97 María Aurelia de Granados 1	227 Lesmes Sáurez Segura 1	357 Colomba de Beltrán 1
98 José M. Granados 1	228 Emiliano Carazo Jiménez 1	358 Rosa Escalante Granados 1
99 Gustavo Quesada Monge 1	229 Pedro Sival Campos 1	359 Hernán Nelson Núñez 1
100 Pilar Brenes 1	230 Diego Vargas 1	360 Celso Madrigal Chavarria 1
101 Rafaela Bejarano de B. 1	231 Herminio Ocampo 1	361 Manuel Barrionuevo 2
102 José Carmona Jiménez 1	232 Antonio Núñez 2	362 Franz Amrheim 1
103 Ricardo Castro 1	233 Gustavo Brenes 2	363 Alberto H. Garnier 1
104 Ramón Calderón Jiménez 1	234 Lizanías Arroyo Brenes 1	364 Angélica Umaña 1
105 Miguel A. Valverde 1	235 Rafael Angel Troyo Lobo 1	365 Enrique Torres Mora 1
106 Verónica de Valverde 1	236 Noé Quesada González 1	366 Alberto Trigueros 1
107 Esperanza Ramírez de V. 1	237 Elias Salguero Morales 2	367 Manuel Calderón 1
108 José Luis Ramírez Zeledón 1	238 Francisco Salguero M. 1	368 José Araya 1
109 José Morales C. 1	239 María Zúñiga de Salguero 1	369 José Manuel Araya 1
110 Benilda Soto de Mora 1	240 Caridad Valle de Villabos 1	370 Josefina Saborío 1
111 Ofelia Mora F. 1	241 Manuel Antonio Vindas 1	371 Ana Granados 1
112 Geremías Mora P. 1	242 Vicente Madriz Montero 1	372 Catalina de Cordero 1
113 Alberto Masís 1	243 Francisca García Molina 1	373 Juan Peralta Fernández 1
114 Francisco Valverde M. 1	244 Alfredo Martín Morales 1	374 Lastenia Morales González 1
115 Ismael Meléndez Mora 2	245 Nora Pacheco Chaverri 1	375 Enrique Ramírez Arias 1
116 Alberto Conejo Valverde 2	246 Mercedes Pacheco Chaverri 1	376 Ezequiel Muñoz 1
117 Emilio de J. Quirós 1	247 Carmen Pacheco Chaverri 1	377 Víctor Manuel Lizano 2
118 Apolinar Fonseca 1	248 Amalia Pérez de Roldán 1	378 Dionisia Chavez S. de Soto 1
119 Patrocino Sánchez Soto 1	249 Ramón L. Chacón 1	379 Gonzalo Araya Chavez 1
120 Daniel Sánchez Arias 1	250 Graciela Fernández C. 1	380 Rosa Bioschi 1
121 Juan Candelario Marín 1	251 Alicia Fernández C. 1	381 María Bioschi 1
122 Teodorico Monestel Chaves 1	252 Raúl Acuña 1	382 Teresa Bioschi 1
123 Guillermo Monestel C. 1	253 José Luis Carvajal G. 1	383 José Jesús Argeñal 1
124 Amado Angulo Gutiérrez 1	254 Luz Carranza Solís 1	384 Arturo Zúñiga Arias 1
125 Clementina de Angulo 1	255 José Luis Carvajal Elizondo 1	385 Máximo Zúñiga Soto 1
126 Miguel Castellón Fonseca 1	256 José Antonio Carvajal S. 1	386 Alejandro A. Zeller 1
127 José Martínez Grillo 3	257 Enrique Rodríguez G. 1	387 Emilia A. de Zeller 1
128 Emiliano Gómez Cucaón 1	258 Alfredo Castro Hernández 1	388 María Zeller A. 1
129 Heleodoro Arias Bonilla 1	259 Hortencia Sevilla de Z. 1	389 José Quesada Calvo 1
130 José Solano 1	260 Elda Díaz de Barahona 1	390 Argentina Alvarado 1

## El temor al futuro hace huir a muchos americanos de las islas del Pacifico

### La invasión japonesa es inminente

Manila.—Aun cuando la excitación causada por la Ley de Inmigración anti-japonesa se ha sofocado gradualmente, ha dejado profunda impresión en la pequeña colonia americana que existe en las Filipinas, dándose cuenta sus miembros, con mayor claridad que nunca, de la terrible situación en que se encontrarían en la eventualidad de que se rompieran las relaciones amistosas que ligán hoy al Japón con los Estados Unidos.

A ocho mil millas de distancia de la más próxima línea americana de defensa y con sólo un puñado de tropas para defenderlos, su posición sería horrenda, en verdad. En caso de una invasión un destacamento japonés podría llegar aquí perfectamente, en un período de dos a tres semanas.

Las mujeres nerviosas han rogado a sus maridos que las envíen a los Estados Unidos y en varias instancias se han llenado sus descos, prometiendo seguirlos sus esposos tan pronto como les sea posible vender sus propiedades o encontrar empleo en la patria lejana.

Los filipinos, por su parte, especialmente los ajenos laboristas, declaran que serán leales al gobierno americano si llega a estallar algún conflicto. Muchos de ellos indican que sería preferible que todos los hombres filipinos muriesen peleando antes que someterse y someter su prosperidad a la dominación japonesa tal como existe en Corea y Formosa. Se rumora que la sociedad secreta más poderosa de la isla, "Los Legionarios del Trabajo", que cuenta con

25.000 miembros, ha proclamado un boicot contra los artículos japoneses.

Por lo que toca a la situación interna los escritores de la prensa local afirman que las dificultades agrarias en el centro de Luzón, cuya gravedad es mayor cada día, se deben a las maniobras de políticos poderosos que son miembros de sociedades secretas gigantes. Los arrendatarios de los terrenos expresan su odio contra los propietarios con actos de sabotaje e incendio. Los focos de la agitación están en Candaba, en la provincia de Pampanga, en San Rafael y en la provincia de Bulacán.

En la actualidad existen más de doscientas sociedades secretas en las Islas Filipinas, la mayor parte de las cuales han surgido en el curso de los dos últimos años.

### Atenas

El sábado 9 de los corrientes, dejó de existir la muy apreciable señora doña Angélica Cordero de Chavarria, esposa del Lic. don José Chavarria Mora.

Doña Angélica muere a la edad de 20 años, dejando dos niños de muy corta edad. A su entierro concurren numerosas personas. Reciba el Lic. Chavarria, sus padres y demás parientes nuestro más sentido pésame.

Hace más de quince días que no tenemos Cura. La Iglesia y casa cural se encuantran solas. No sabemos qué hacer las parejas que deseaban unirse en estos días; así como los enfermos un tanto graves y que de sean recibir los oficios espirituales. El Sr. Monestel, Obispo de Alajuela, trasladó a Turrúcares al Cura de aquí, y hasta ahora no ha nombrado a uno para este Cantón.

CORRESPONSAL

## Libros nuevos

«Peregrino de Angkor», por Pierre Loti.—Uno de los últimos libros que escribió Pierre Loti, y también uno de los que mayor encanto ofrecen de toda su vasta e insuperable labor literaria, es el que lleva por título «Peregrino de Angkor», y que, delicadamente traducido por Vicente Díez de Tejada, acaba de publicar la Editorial Cervantes, de Barcelona.

Confiar a unas líneas la impresión fascinadora que se desprende de la lectura de este libro hermosísimo, sería profanar la maravillosa ilusión que perdurará en nuestra alma de artistas y soñadores, luego de haber saboreado religiosamente ese capítulo de eterna belleza que Loti consagra a la recepción de que fué testigo en el palacio del rey Norodon, y que culmina en el desfile de las aparas, las diosas legendarias, las regias bailarías que con sus danzas hacen revivir los ensueños poéticos del Ramayana.

Las descripciones con que Loti evoca los prodigiosos templos de oro y nácar de Angkor-Vat y de Bayón, son tal vez superiores a cuantas inmortalizaron su nombre de escritor exquisito. Esos templos, hoy en ruinas, testimonios inmutables de una civilización siamesa desaparecida mil años há, no podríamos concebir hoy la riqueza de la fe, el amor a lo grandioso y eterno de aquel Siam desaparecido en las nebulosidades de los tiempos.

«Peregrino de Angkor» es una joya que enriquece inapreciablemente la colección de obras de Pierre Loti que publica de Editorial Cervantes, y se vende en las buenas librerías y en la Redacción de este diario al precio de tres colones.

## Teatro Completo

### S J Alvarez Quintero

- A \$ 3.50 TOMO
- I. PRIMEROS ENSAYOS
    - Prólogo: Esgrima y amor. Belén, 12, principal: Gilito: La media naranja: El tío de la flauta: El peregrino: Las casas de cartón: La Reja: Apéndice.
  - II. COMEDIAS Y DRAMAS
    - La vida íntima: El patio: Los Galeates.
  - III. COMEDIAS Y DRAMAS
    - La pena: La azotea: En dilio: Las flores.
  - VI. COMEDIAS Y DRAMAS
    - La Zagala: Amor a oscuras. La casa de García: A la luz de la luna.
  - V. COMEDIAS Y DRAMAS
    - La buena sombra: Los borracho. El traje de luces: El motete: El estreno: Abanicos y pañeretas (A Sevilla en el "botijo").

Suscríbase a LA PRENSA

## Anúnciese usted "en La Prensa"

**ELIXIR ANTINERVIOSO**  
El gran remedio para el que sufre del corazón y de ataques nerviosos.

**INYECCION 33**  
Para gonorreas y purgación, etc. Famoso por su eficacia.

**EMBROCACION BLANCA**  
Lo mejor para el reumatismo

**PANALTOL**  
Cura las toses y en fermedades bronquiales

De venta en la Farmacia "EL COMETA" 100 r. Oeste Mercado

**Manuel Madrigal Q.**  
FRENTE AL PALACIO DE JUSTICIA  
Baratillo de casimires y ropa hecha  
LOS PRECIOS MAS BAJOS DE PLAZA

**Importantísimo**

SE LE HA ROTO A USTED una campana, un piñón, una máquina de moler carne o picar pasto, un catre, un trapiche, una bicicleta, una pieza de auto, un eje de transmisión, una muñonera, etc?

SE LE HA GASTADO A USTED un eje, una muñonera de bronce, una mariposa de turbina, válvula, un prensa-estopas, un pistón de motor, un eje de carreta, los dientes de un piñón, etc?

La soldadora eléctrica plástica y de control automático, le hará todos estos trabajos eficientes, rápida y económicamente.

Soldaduras en BRONCE, ALUMINIO, ACERO, HIERRO DULCE Y FUNDIDO absolutamente garantizadas.

Esta es la única máquina en el país que puede ejecutar buenos trabajos y que cuenta para su manejo con un experto.

**TALLER MECANICO Y DE FUNDICION PINTO & CARAZO**

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas Lager grande y pequeña

# TRAUBE

Aguas minerales: Kola Doble Kola Champagne Cream Soda - Geagerale

Doble Grande y Pequeña

LIBROS NUEVOS

La muerte y la inmortalidad

Acabamos de recibir la última edición de la novela "El Otro" del popular literato Eduardo Zamacois. Como esta obra emocionante fué en un día juzgada y elogiada por la crítica, nos limitamos hoy a reproducir, como homenaje al autor, un interesante fragmento sobre la muerte y la inmortalidad.

—Yo afirmo la persistencia de la conciencia después de la muerte, pero sin llegar a creer en la inmortalidad. ¿Halla usted contradictorios estos dos términos? A mi juicio, no lo son, y procuraré explicarme: es una teoría extravagante, completamente mía, que no he leído en ninguna parte.

Se interrumpió unos instantes, allegando ideas, y prosiguió: —Acepto que el cerebro, según la clásica afirmación del biólogo alemán, segregue el pensamiento como el riñón segrega la orina. No obstante, juego innecesario detenerme a exponer cuantas diferencias separan los elementos físico y moral del hombre. Entre ambos hay un abismo: la sangre produce ideas, es cierto, mas no por ello hemos de creer que una idea es lo mismo que una gota de sangre. Esto sentado, diré que hay dos muertes: una, la del cuerpo, la orgánica, aquella que ustedes, los médicos, certifican, la que se inhuma; y otra la del alma... por que las almas también mueren... pero más tarde. Según mi criterio, el espíritu humano es una

especie de evaporación material una suttilización material, un perfume, llamémosle así, de los nervios; pero tan transparente, que es invisible; tan liviano, que es impalpable; tan eterificado y abstracto, que no hubo hasta hoy manera de ponderarlo ni de sujetarlo a medida. Esta entelequia nacida en las entrañas y producto de la acción combinada de todas las glándulas y de todos los jugos biológicos, medra y se robustece con el cuerpo y tiene exactamente las mismas proporciones del vaso donde late encerrada, siendo éste, con relación a ella, como un traje de carne. Esta primera afirmación de mi teoría no es gratuita: usted conoce los últimos milagros de la fotografía en maderas; por ella sabemos que los árboles dejan pintado su perfil, silueta invisible a simple vista, sobre la pared, donde, bajo el sol y en el transcurso de muchos años su sombra se proyectaba diariamente; así como los antiguos grabados en acero aparecen reproducidos con limpidez perfecta sobre la transparencia, al parecer naculada, del cristal que los cubre. Todo lo cual, al probar que de lo material pueden derivarse imágenes materiales también, pero tan vagarosas que escapan a nuestra perspicacia sensitiva, corroboran mi opinión de que el alma es un verdadero retrato del cuerpo donde habita. Recuerde usted que antes dije que el espíritu es un producto físico, como la bilis, como la sangre... no un principio de vida; en la muerte, por tanto, la ausencia del alma es el resultado nunca la causa o motivo de aquélla. ¿Comprende usted? Fontana hizo un gesto afirmativo. El barón de Nhorres continuó:

—Consumado el fallecimiento del cuerpo, su alma aun puede subsistir quince, veinte, cuarenta años o más... separada de aquél. Es como el aroma que esparció en una habitación un ramo de flores, como la vibración sonora que deja tras sí una cuerda al romperse. En esta segunda vida de nuestra conciencia, las almas adquieren una acuidad sobrehumana que las permite vislumbrar el porvenir y conocer nuestros pensamientos más ocultos. Allí se reúnen, con versan unas con otras, se aconsejan, discuten, se separan... También gozan de una movilidad extraordinaria, semejante a la de las ondas hertzianas, que las permite recorrer en pocos segundos distancias enormes. Esta nueva existencia, aunque infinitamente sutil se halla también sujeta a las leyes del tiempo y de la evolución universal. Como los cuerpos, las almas que dejaron su envoltura carnal se transforman, envejecen y mueren. Usted sabe mejor que yo el por qué los cadáveres de los niños se pudren antes que los de adultos; es un fenómeno que de buenos referir a lo que los biólogos llaman «la persistencia de la forma». Por lo mismo, las almas infantiles duran, después de la muerte, mucho menos que las almas adultas, y carecen también del vigor necesario para llegar a nosotros e impresionarnos, y ello explica que, aun acordándonos mucho de los niños que hemos visto morir, sus espíritus, que acaso ambulen a nuestro alrededor, no nos produzcan sobresalto ninguno.

¡Exhibición sensacional!

Por tres días comenzando desde mañana a las 9 a. m. se exhibirá por primera vez en Costa Rica, en una de las ventanas de la TIENDA ROMERO, el famoso limpiador eléctrico al vacío (vacuum cleaner) marca

“SELCO”

Una señorita hará personalmente la demostración del funcionamiento sencillo del aparato y de las innumerables ventajas que ofrece en la casa, la oficina, la tienda, el hotel, etc. Por su calidad y precio, el SELCO ha batido el record de venta en los Estados Unidos.

¡No deje usted de verlo!  
En la misma tienda puede Ud. adquirir uno.

J. A. CORONADO.  
AGENTE.

Libros en venta

- A \$ 5.00 el tomo empastado.
- F. PI Y MARGALL  
CARTAS ÍNTIMAS  
LAS LUCHAS DE NUESTROS DÍAS  
HISTORIA DE LA PINTURA EN ESPAÑA, rústica \$ 3.50  
LAS CLASES JORNALERAS \$ 0.75
- HOMERO  
ILIADA, con grabados.
- T. FASSO  
LA JERUSALÉN LIBERTADA  
JOSE DE MATURANA  
CANCION DE PRIMAVERA  
NARANJO EN FLOR  
SALVADOR RUEDA  
POESIAS  
SOFOCLES  
Edipo Rey: Edipo en Colona: Antigona.
- B. PEREZ GALDOS  
DOÑA PERFECTA  
EL ABUELO: CELIA EN LOS INFIERNOS, 2 tomos  
LO PROHIBIDO, 2 tomos  
EL DOCTOR CENTENO, 2 t.  
MISERICORDIA  
EL CABALLERO ENCANTADO  
LA DE BRINGAS  
ELECTRA: EL TACAÑO SALOMÓN, 2 tomos  
REALIDAD  
LA FONTANA DE OPO  
LA INCÓGNITA  
TRISTANA
- J. OCTAVIO PICON  
DULCE Y SABROSA  
LA HONRADA  
JUANITA TENORIO  
MUJERES  
SACRAMENTO  
LÁZARO: JUAN VULGAR  
CUENTOS DE MI TIEMPO  
DRAMA DE FAMILIA  
LA HIJASTRA DEL AMOR.
- BALTASAR GRACIAN  
TRATADOS
- V. BLASCO IBÁÑEZ  
ORIENTE  
CUENTOS VALENCIANOS  
PLUTARCO  
VIDAS PARALELAS, 5 tomos

Avanza el Banco de Cooperación Nacional

Muchas han sido las solicitudes presentadas por el Banco de Cooperación Nacional, entre ellas de provincias.

Don Aquileo Orlich, miembro importante de la ciudad de San Ramón, no sólo prometió activar la propaganda para que se inscriban en esa Institución el mayor número de vecinos de aquella importante ciudad, sino que tomó cinco acciones.

La Junta Directiva ha tomado el acuerdo de instalar agencias en las cabeceras de provincia a fin de dar facilidades a los interesados para el pago mensual o semanal de sus acciones. Así mismo dispuso protocolizar los Estatutos y comenzar sus operaciones en cuanto se haya cumplido esta formalidad legal, que será dentro de muy pocos días.

- LIBROS EN VENTA  
A \$ 5.00 el tomo empastado
- QUEVEDO  
PÁGINAS ESCOGIDAS  
ESCRITOS POLÍTICOS  
JUAN MARAGALL  
ARTÍCULOS, 5 tomos  
ELOGIOS

OFRECEMOS

Un gran surtido de las mejores Capas de Hule llegadas al país. Tamaños grande y pequeño para colegiales

Tomás Fernádez

Apartado 614 — Teléfono 198

Lo que somos

Este es el país de las emociones eléctricas. Cuando se trata de hacer sanción contra un acto indebido, la prensa revuelve el cotarro y los muchedumbres se lanzan con mano airada a las calles dispuestas a hacer buen jamón de los que delinquen o abusan de su paciencia. Vienen luego los discursos, se mantiene viva la llama por unos pocos días y después nadie vuelve a acordarse del ultraje inferido ni del abuso consumado.

Somos más buenos que el pan blanco. Así ocurrió há poco, cuando a alguien se le antojó hacer un presupuesto casero y vió que su jornal no correspondía, pues los frijoles, que era el plato predilecto de los pobres, se situaba en las faldas del Irazú, es decir, estaba a muchas millas de distancia.

Y vino la protesta como una flecha a la mansión presidencial y se discursó de lo lindo... para matar el hambre!

El asunto se comentó a grandes títulos en nuestros rotativos y todo el país tragó saliva en espera de un proyecto salvador. Habría frijoles como maíz y maíz como frijoles, y panela hasta para endulzar la misma cáscara amarga; pero las cosas continuaron igual o peor.

Y a esta tiquicia la llaman los conformes y los que no trabajan ni tienen familia que mantener, el país de la abundancia y del contento.

Ahora se prepara una racha de discursos violentos y de proyectos amables. Hemos dado motivo y sucederá.

Pero la realidad frijolera no pasará del umbral de la puerta de los pobres.

¡Felices gobernantes con tan sabrosos conciudadanos!

ESMELS

Obras de Guy de Chantepleure

DE VENTA EN LA LIRERIA ESPAÑOLA MARIA V. DE LINES

Lil de los ojos color del tiempo: 1 tomo en pasta	\$ 3.50
La pasajera: 1 tomo en pasta	3.75
La aventurera de Huguette: 1 tomo pasta	3.50
Ruinas en flor: 1 tomo rústica	3.25
Almas femeninas: 1 tomo rústica	1.25

Todas las semanas recibe esta casa las mejores producciones literarias

La Junta Nat...

Viene de p. 1ª

Por un vago presentimiento originado por nuestra experiencia en esta clase de asuntos ya esperábamos este nublaro que amenaza con un grave escándalo nuestra beatífica existencia de aldeanos roídos por una bíblica modorra de día domingo.

Y por lo que parece

el llo va a ser gordo va que el número y calidad de las inculpaciones es alarmante y nada favorable para los componentes de aquella junta con las que se especuló, al parecer, sin escrúpulo ni medida alguna.

Mañana ampliaremos con importantes detalles este somero comentario.

Anunciese su negocio en "La Prensa"

OCTAVIO A. FAYAD

Avisa a su clientela que ha trasladado su negocio en el local del Pasaje del Mercado, contiguo a "La España" de Martinez & Co.

Suscribase Ud. a LA PRENSA el diario de la tarde más antiguo

Busque mañana "La Prensa" puede interesarle

Suscribase Ud. LA PRENSA

Calzado SAUMA